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Distretto 204 

Governatrice Ada Cova PHF 
Milano, 22 Maggio 2009 

 
Care amiche e cari amici,  
benvenuti tra noi. Ringrazio Rosetta Simongini, Presidente del Consiglio Nazionale, le 
Autorità Inner Wheel (in carica e Past), il Governatore Alessandro Clerici e gli altri 
Rotariani che hanno voluto essere presenti.  
Un Grazie agli splendidi Club che hanno lavorato quotidianamente con noi.  
Un grazie particolare a chi è venuto da lontano.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Mi fermo, chiedendovi un attimo di raccoglimento … 
Grazie.          Ada 
 

Anche se annunciata come “Cena di Gala”, quella che ci 
attende è, e deve essere, solo una serata dell’amicizia, 
improntata alla sobrietà, senza spettacoli o 
intrattenimenti musicali. Questo per essere 
maggiormente vicine alle  amiche d ‘Abruzzo.. 
Ci attendono domani i lunghi lavori della Seconda 
Assemblea Distrettuale.  
Questa sera voglio ricordare, assieme a voi, l’Abruzzo 
come è nella mia mente e nel mio cuore. Come tornerà 
a essere. 
… Raggiunsi sul colle una spianata di erba smeraldina. - 
S. Maria di Collemaggio si stagliava contro un cielo di 
cobalto, la facciata di pietra bianca e rosa, quasi un 
arazzo su cui posavano il rosone e i tre portali 
merlettati … 
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Distretto 204 
Governatrice Ada Cova PHF 

Milano, 23 Maggio 2009 
 

 
 

Al numeroso pubblico qui convenuto va il mio commosso saluto. 
Alle Autorità Inner Wheel che hanno fatto la nostra storia, le nostre Past, che io 
chiamo Vip, la cui mailing list ho usato non soltanto per auguri natalizi e pasquali, ma 
per inviar loro documenti importanti della nostra Associazione. 
Saluto le Autorità in carica che continueranno la nostra storia. 
Le Autorità Rotariane con le quali ho avuto rapporti di amicizia e di collaborazione. 
Saluto il nostro Comitato Esecutivo di Distretto, i membri dei Comitati, la 
Responsabile Distrettuale Internet. E insieme le Delegate al Distretto che fanno 
parte del Comitato di Distretto. 
Soprattutto il mio saluto va ai nostri Club, Presidenti e Socie tutte che hanno lavorato 
quotidianamente con noi. Aggiungo, talora giorno e notte. 
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E’ Maggio e la rosa è il nostro simbolo. Abbiamo fatto del nostro meglio per 
maneggiare con cura il nostro fiore, per evitare le sue spine. 
Perdonate se talora gocce di sangue, gocce di sofferenza, ci hanno macchiato.  

 
RELAZIONE CONSUNTIVA 

Il mio Governatorato. 
La cavalcata di nove Walkirie. 

 

 
 

Evoco questa immagine per esprimere il galoppare di pensieri e progetti, l’avvicendarsi 
incessante di eventi, l’ impossibilità di sostare. 
Una squadra non nuova nelle sue componenti, ma ogni componente nuova nella sua 
carica, con l’impegno a calarsi ciascuna nel suo nuovo ruolo. Un affiatamento che è 
andato man mano delineandosi, permettendo di operare bene e con impegno in un clima 
di serenità. A tutte loro vanno i miei complimenti, la mia riconoscenza e, dal profondo 
del cuore, il mio affetto: grazie, amiche mie. 
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Il nostro consuntivo… 
 

Uno sguardo alla programmazione iniziale dice che abbiamo realizzato tutto.  
Tuttavia non dice che cosa debba continuare negli anni a venire, che cosa debba 
essere modificato, che cosa di valido consegniamo a chi riceve la fiaccola.   
Come già vi dissi, non ho avuto parole chiave. Ma ho avuto l’urgenza di rivisitare con voi 
le finalità della nostra Associazione e il tema presidenziale. 
 

Le finalità della nostra Associazione 
 

1  Promuovere la vera Amicizia. 
2  Incoraggiare gli ideali di Servizio individuale. 
3  Promuovere la Comprensione Internazionale. 
 

1 Promuovere la vera Amicizia 
 

Nel corso dell’anno in qualche Club personalismi, rivalità, rancori, forse da tempo 
latenti, hanno creato tensione, inquietudine, smarrimento. Come ebbi a dire sin 
dall’inizio e come ribadii nel corso delle visite istituzionali, l’ amicizia non può essere 
imposta. Deve essere invece accettato, senza possibilità di equivoci, il concetto di 
dialogo, rispetto, comprensione,  non soltanto tra Socie, ma anche nei reciproci 
rapporti con gli Organismi superiori. 
Desidero ricordare la mia lettera del 21 Ottobre di “invito alla pace” ai Club dopo la 
mortificante Prima Assemblea “… La prosecuzione delle mie visite mi ha fatto 
incontrare un Inner che non si è lasciato demotivare, che lavora, che vuole superare le 
difficoltà con equilibrio e con saggezza, che crede ed è teso a ottemperare alle 
finalità dell’Associazione. Un Inner che mi ha commosso… 
…Riprendiamo a lavorare con impegno e con fiducia Club e Distretto. Il mio è un 
messaggio di serenità e di speranza …” 
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2 Incoraggiare gli ideali di Servizio individuali. 
 

Non mi soffermo. In tal senso i Club sono stati meravigliosi, hanno operato con 
entusiasmo e con generosità: ne troverete testimonianza nel Bollettino Distrettuale di 
fine anno. 
I Bollettini giuntimi dai Club e scambiati tra Club costituiscono una ricca, preziosa 
fonte di informazione per tutti i Club, sia per i vari tipi di service (sociale, umanitario, 
culturale), alcuni annuali altri continuativi, sia per le modalità di attuazione (lotterie, 
mercatini, tornei di golf, tornei di carte, teatro,concerti). Vorrei citarne alcuni, ma 
farei torto ad altri. Mi permetto di dire che una socia offre un valore aggiunto al 
service del suo Club con il volontariato in terre lontane. 
Il “servire” quest’anno si è espresso generosamente in occasione della recente 
calamità del 6 Aprile, il terremoto in Abruzzo. Attendo domande dal pubblico 
presente sulla raccolta dei fondi e sulla loro destinazione. 
 

3 Promuovere la Comprensione Internazionale. 
 

Gianna Vacirca, entusiasta Chairman al Servizio Internazionale, vi parlerà di relazioni 
con club, distretti, organismi nazionali di paesi stranieri attraverso scambi epistolari, 
contatti, gemellaggi. Quest’anno è stato un gran fiorire di iniziative. 
Vi ho dato notizia del Rallye Charlemagne che avverrà in Italia nel 2013 lungo il 
percorso del Sacro Romano Impero, quasi un’ Europa Unita prefigurata nell’ 800.  
Ve ne parlerà Gianna. 
 
Comprensione Internazionale ha molti risvolti: 
Dal 28 al 30 Novembre 2008 alcune di noi hanno partecipato al Convegno 
Internazionale “Women for Europe” organizzato dal Club Napoli Luisa Bruni e in cui 
erano rappresentati 14 paesi europei. Alcune nostre relazioni presentate agli 
Workshop verranno pubblicate negli Atti del Convegno. 
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Comprensione Internazionale è coinvolgere in un progetto letterario altri paesi. Come 
avviene per il Premio Letterario Europa, che, nato nel 1995 nel nostro Distretto e 
precisamente nel Club Torino 45° Parallelo ad opera di Luisa Vinciguerra, diventato in 
seguito patrimonio dei 4 Club di Torino, coinvolge paesi di lingua francese e tedesca. 
Ultimamente ha coinvolto l’ Università di Torino. 
 
Comprensione Internazionale è soprattutto promuovere service a favore di popoli e 
paesi svantaggiati. 
Giorni fa, in Malesia, alla 14° Convention è stato deciso di continuare con il Progetto 
Unicef “Education for girls”, rivolto ora alla Bolivia. 
 
Viene mantenuto, a livello nazionale, il service “Med Child” sino alla National 
Conference del 2011. 
 
Ci siamo affiancati nuovamente al Rotary nell’ ulteriore sforzo per l’ eradicazione della 
polio, service targato ora “End polio now”. 
 

Il tema Presidenziale 2008-2009 
“Realise your Visions and Make a Difference” 

 
“L’ Inner Wheel ha risorse umane, competenze, entusiasmo, capacità di impegno 
personale e collegiale. Dovrebbe elaborare progetti idonei a incidere in modo 
significativo in campo socio-umanitario, rapportandosi con le istituzioni, 
intraprendendo tenacemente percorsi tesi alla modifica di tradizioni e leggi. Non 
soltanto fare progetti, ma cercare di tradurli in realtà. Questo, probabilmente, fa la 
differenza.” 
Così dicevo nella mia relazione programmatica … 
 
In febbraio inviai ai Club una lettera sottotitolata “Una grande tristezza”. 
“… nei giorni scorsi le candele dell’amicizia hanno illuminato volti e cuori nella 
ricorrenza dell’Inner Day … negli stessi giorni ero pervasa da una grande tristezza, da 
un grande scoramento. Sugli schermi scorrevano le immagini della striscia di Gaza e 
sui quotidiani si susseguivano le analisi di politologi sul terrorismo islamico e sui 
discussi mezzi per difendersi da esso. 
E noi ? Nessuna voce autorevole ai vertici del nostro sodalizio si è levata per 
deplorare, per condannare l’odio tra le genti. Vorremmo sentirla quella voce. Alta, 
forte, possente, che inciti alla pace. Il Rotary il 23 febbraio compie 104 anni.  
Lo dedicherà alla Pace nel Mondo”. 
 
Ed ora ? 
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Si susseguono disastrose notizie provenienti da paesi sordi e sprezzanti che ad 
oltranza calpestano i diritti umani. 
Noi continueremo a impegnarci per “fare la differenza”, per realizzare la Pace nel 
Mondo. 
 

FORMAZIONE 
 
E’ prevista tra i compiti della Governatrice (L pg 37) e del Comitato Esecutivo di 
Distretto (N pg 42). Abbiamo messo in calendario per la formazione “specifica” rivolta 
alle cariche dirigenziali del Club (aperta comunque a tutte le socie) due giornate 
complete in settembre, il 19 per Presidenti, Segretarie e Tesorieri, il 22 per Addette 
Stampa, Addette al Servizio Internazionale, Referenti Internet. 
In accordo con Luisa Vinciguerra Tutor e la collaborazione dei componenti del 
Comitato Esecutivo di Distretto, si è svolta con modalità interattiva nella bella Sala 
Napoleonica offertaci dal Rettore dell’ Università degli Studi di Milano. 
Il pubblico è accorso numeroso e ha mostrato un alto indice di gradimento.  
Ne ho avuta testimonianza a voce, per e-mail, per posta. 
 
Ero al settimo cielo. 
 
Ma … 
 
Il 15 Marzo, a elezioni avvenute con molti organigrammi respinti, ho inviato la mia 
lettera di “lamentazioni”. Eccone alcuni stralci: 
“ … Si sono ignorate nuove e vecchie regole riguardanti requisiti, durata di permanenza 
in una carica, doppia carica, ecc…” 
“ … Qualche riflessione è d’obbligo. 
L’ offerta di formazione da parte del Distretto vi è stata …  
La nostra Associazione ha uno Statuto Internazionale e Regolamenti Nazionali.  
Li dobbiamo osservare. Tanto più che, democraticamente, siamo noi della base che in 
sede legislativa abbiamo approvato…” 
“ Appare evidente che attraverso gli anni abbiamo creato un sistema Inner Whhel 
complesso, complicato, con norme non chiare, passibili di interpretazioni diverse, un 
sistema che talora ostacola chi maggiormente merita … 
Dobbiamo rimediare. Dobbiamo prepararci sin d’ora alla National Conference del 2011, 
in cui con le nostre proposte tenteremo di semplificare …”. 
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FORUM 
“LA SOFFERENZA PSICHIATRICA OGGI 
A 30 ANNI DALLA LEGGE BASAGLIA” 

 

 
 

Università degli Studi di Milano 
 

Perché questo Forum ? 
A 30 anni dalla Legge 180 del 1978 che ha portato alla chiusura dei manicomi, la 
malattia mentale è tuttora nascosta dalla famiglia, la società è restia a parlarne, i 
servizi territoriali sono spesso inadeguati. 
Tornano alla mentre ricordi letterari. Dino Campana, Strindberg, Nietzche, che 
conobbero il ricovero in manicomio. Giuseppe Berto che nel “Il male oscuro” narrò il 
suo disagio esistenziale. Mario Tobino, scrittore e psichiatra, che con “Le libere donne 
di Magliano” e “Per le antiche scale” descrisse poeticamente i suoi amati folli. 
Recentemente un noto psichiatra Vittorino Andreoli ha scritto un suggestivo libro  
“I miei matti”. 
Tornano alla mente figure di pittori: Van Gogh, Kirchner, Munch, Ligabue.  
Scene da film “La fossa dei serpenti”, “Qualcuno volò sul nido del cuculo”.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ieri e oggi. 
Ieri le persone entravano in manicomio per restarvi tutta la vita.  
Celle di contenzione, catene, sbarre, camicie di forza, sguardi allucinati. 
Oggi gli Istituti Psichiatrici hanno aperto i cancelli, gli psicofarmaci permettono di 
gestire il paziente. Il malato è libero. In fase acuta entra in ospedale, resta qualche 
giorno, ritorna: il fenomeno della “porta girevole”. 
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Perché questo titolo “La sofferenza psichiatrica” ? 
 
Si parla spesso della sofferenza della famiglia e della società, si parla poco della 
sofferenza del malato stesso. Il malato non comunica col mondo, è solo, solo con la sua 
inutilità, il suo vuoto, la sua angoscia, la sua paura, i suoi incubi. 
  

L’urlo di Munch è l’urlo della sua anima. 
 

 
 

Abbiamo affrontato un tema scabroso, affollato di interrogativi e dubbi.  
Tanto più quanto più i mass media si prestano a essere cassa di risonanza per episodi 
di violenza e per efferati delitti. 
E stata un’occasione per riflettere, per approfondire, per discutere. 
Abbiamo tentato con questo Forum di promuovere opinione e di assolvere il compito di 
“servire” la società. 
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 SERVICE DISTRETTUALE 
“PROGETTO SORRISO NEL MONDO” 

 
Ieri sera, alla cena dell’amicizia, abbiamo consegnato ad Andrea Di Francesco, 
Fondatore e Presidente dell’Associazione “Progetto Sorriso nel Mondo”, la somma che 
i Club del nostro Distretto hanno offerto. Una grossa cifra. Una grande generosità. 
La bella favola di Jasmine ha commosso. 
 

 
 
Le malformazioni del viso sono tra i difetti congeniti più frequenti (1 per mille).  
Nei nostri paesi vengono corretti nei primi mesi di vita. Nei paesi poveri dove non vi è 
possibilità di trattamento – tra essi i luoghi dove si reca Andrea Di Francesco con la 
sua èquipe - Bangladesh, Burundi, Guatemala, Congo - i bambini con malformazione 
facciale  sono considerati maledetti, rifiutati dalla società, spesso abbandonati dalla 
famiglia. 
Questo service, emblema di comprensione internazionale, va assumendo sempre più 
connotazioni socio-umanitarie, al di là dell’atto medico. Si occupa di formazione del 
personale sanitario del luogo affinché l’attività in futuro possa proseguire 
autonomamente, crea scuole per la scolarizzazione dei bambini, scuole che sono anche 
rifugio notturno per i bambini abbandonati. 
 
CRONISTORIA DEL SERVICE NELLA NOSTRA ASSOCIAZIONE 
Ringrazio chi ha aperto la strada 
2006  Franca Faraone, al termine del Governatorato di Maria Grazia Carozzi, riunisce 
nella sua casa le Incoming Presidenti su proposta di Gianfabrizio Maravita, entusiasta 
promotore del progetto, unitamente al Rotary Monforte di cui Maravita è socio come 
Andrea Di Francesco. Maravita a fine 2006 prematuramente scompare. 
2006-2007  Nel corso del Governatorato di Silvana Moi, in seguito a manifestazioni 
organizzate dai Club, spontaneamente aderiscono numerosi Club dell’area lombarda. In 
particolare Fernanda Lonardoni, Presidente del Club Milano Giardini, ne è entusiasta e 
instancabile promotrice. In seguito Fernanda e il marito Dario Socio del Rotary 
Giardino si uniscono all’èquipe sanitaria in Bangladesh, diventando testimonial 
attraverso un cortometraggio.  
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2007-2008 Nel corso del Governatorato di Paola Lagorara il progetto viene 
presentato ai Club Liguri e a Milano il Club Milano Madonnina, Presidente Maria Teresa 
Sciorelli, organizza un evento nella Sacristia del Bramante a S. Maria delle Grazie. 
2008-2009  Governatrice Ada Cova, “Progetto Sorriso nel Mondo” diventa Service 
Distrettuale. Ha cioè la promozione del Distretto, rimanendo assolutamente 
volontario. Viene presentato da Andrea Di Francesco e dai coniugi Lonardoni  per la 
prima volta ai Club del Piemonte, in occasione della celebrazione dell’ Inner Day 
organizzata a Torino dai quattro Club cittadini. 
 

 
RAPPORTI CON ROTARY 

 
La nostra ruota gira all’interno della grande ruota. 
Noi siamo le mogli, le madri, le figlie, le sorelle e, perché no, le compagne dei rotariani. 
Con gli stessi ideali di amicizia, di servizio, di comprensione internazionale. 
I rispettivi temi presidenziali 2008-2009 insistevano sulla concretizzazione delle 
nostre “visions” e dei loro “dreams”. Per L’ Inner Wheel “Realise your visions and make 
a difference”, per il Rotary “Make dreams real”.   
Negli ultimi anni il nostro rapporto si è andato rafforzando, pur nel rispetto delle 
reciproche autonomie. 
Qualche difficoltà la crea la non identità territoriale: il nostro Distretto Inner Wheel 
insiste sui Distretti Rotary 2030, 2040, parte del 2050, minimamente sul 2070. 
Io non posso che esser grata ai Governatori che hanno accettato i nostri inviti, che mi 
hanno riservato uno spazio sulla loro Rivista (per motivi di tempo ho poco scritto), che 
mi hanno riservato interventi nelle loro Assemblee e Congressi. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Congresso Rotary 2040 - 
La Governatrice Distr 204 con 
Alessandro Clerici, Gov Distr 

2040 

Congresso Rotary 2030 – 
La Governatrice Distr 204 con 
Antonio Puyat, Rappresentante 

del Pres Internazionale, e 
Signora 
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Il fare insieme … 
Negli anni passati la campagna di vasto respiro per la Polioplus ci ha viste protagoniste 
entusiaste e generose. Abbiamo ripreso quest’anno, accanto al Rotary, la lotta per 
l’eradicazione del morbo, aderendo al progetto “END POLIO NOW”. 
In sede circoscritta continua il contributo al CAM per il quale il Distretto Inner 
Wheel 204 PHF, in rappresentanza dei club, ha ricevuto dagli “Amici del CAM” un 
riconoscimento ufficiale. 
Ricordo che il nostro Service Distrettuale “Progetto Sorriso nel Mondo” è nato da 
un’idea di un Club Rotariano. 
E le nostre Paul Harris costituiscono un Service a favore della Rotary Foundation. 
 

14a CONVENTION 
KOTA KINABALU, SABAH, MALAYSIA  

5-9 Maggio 2009 
 

La nostra Janet, Vice Governatrice e Governatrice Incoming, è stata  Delegata 
Votante per il nostro Distretto e Proxy Vote Holder per la maggior parte dei nostri 
Club e di Club di altri Distretti. 
Ha inviato a chi di dovere i risultati nello spazio di poche ore dal termine dei lavori. 
Come Governatrice ho ritenuto opportuno comunicarli alle Presidenti dei 40 Club prima 
della Seconda Assemblea Distrettuale, ricordando tuttavia che dovremo attendere la 
conferma ufficiale da parte del Board.  
Il motto della Presidente Internazionale Anne Freyer per l’anno 2009-2010 è 
 

 
 

Il Service Internazionale nei prossimi tre anni non si discosterà dal precedente 
“Progetto Unicef Education for Girls” rivolto alla Bolivia. 
La prossima Convention sarà fra tre anni in Turchia a Istanbul. 

Congresso Rotary 2040 - 
La Governatrice Distr 204 
durante il suo intervento 
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Ascolteremo e vedremo oggi il ricco reportage di Janet in Malesia. 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

Da Ada a Janet 
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Governatrice Ada Cova PHF 
4 giugno 2009 

 
Consegna della Charter al nuovo Club I.I.W Milano Est 

 
 

  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La bellissima serata si è svolta nei grandi locali della Sacrestia Monumentale della 
Chiesa di San Marco ottenuta dal Parroco per gentile interessamento di Augusta 
Micheli, Presidente dell’Inner Club Milano Sempione e  che è di casa a San Marco. 
Presenti molte Autorità Inner Wheel, Presidenti, Socie, amiche e amici. 
 

Tutto ebbe inizio il 30 novembre 
scorso quando, durante una gita a 
Parma con il Rotary Milano Est ho 
avuto i primi contatti con le 
signore che hanno mostrato 
interesse all’idea di un Club Inner 
Wheel Milano Est, tanto che il 26 
gennaio scorso 12 socie hanno 
firmato l’Atto di Costituzione del 
Club. Sono state chiamate “le 12 
pioniere entusiaste e 
volenterose”, seguite poi da altre 
Socie sino a raggiungere il numero 
di 19. Ringrazio i numerosi soci 
del prestigioso Rotary Padrino e il 
Presidente Gianluca Ottaviani per 
l’aiuto anche concreto dato al 
nuovo Club.  
Nel suo saluto il Presidente  
assicura collaborazione e 
amicizia.  
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Dalla lontana Calabria è giunta Barbara Di Noia,  
la Governatrice del Distretto 211. 

 
 
 
 

Moltissimi i Rotariani del Rotary Club Milano Est, Rotary Padrino, capitanati dal loro 
Presidente Gianluca Ottaviani.  
Presente il Presidente del Rotaract Francesco Tigani con alcuni soci.  
Numerosi i messaggi di felicitazioni e auguri, tra essi quello di Suzanne Nielsen,  
la Presidente Internazionale dell’ International Inner Wheel. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gli intervenuti sono accolti con amicizia e cortesia dalle neo socie emozionate, ma 
attente ai compiti loro assegnati ai quali si accingono solerti per la prima volta. 
A tutte loro ho regalato una spilla a forma di fiore con i petali color giallo e blu che le 
amiche sono state felici di indossare e che permette loro di essere facilmente 
individuate. 
 
La cerimonia della Consegna della Charter è un susseguirsi di momenti che assumono la 
solennità di una liturgia in cui viene officiato il rito di ingresso nella nostra 
Associazione. Quasi una rappresentazione sacra. 
 
 
 

Ogni invitato ha il posto 
assegnato e può trovare 
il suo nome su un 
tabellone dove ogni 
tavolo è contrassegnato 
dal nome di un fiore 
diverso. Approntare il 
cartellone è stato un 
lavoro ingente che ha 
impegnato un gruppo di 
volenterose a casa mia 
sino a notte inoltrata. 
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Dopo l’onore alle Bandiere e l’ascolto degli Inni che sempre suscita commozione,  
dopo la lettura delle Autorità da parte della Segretaria Distrettuale,  
la nostra Governatrice Ada Cova  pronuncia il discorso di cui fa parte lo stralcio di una 
sua poesia significativa per la nascita e il percorso futuro del Club. 
Ringrazia la squadra del Comitato all’Espansione, con i tre membri Lucilla Colombo, 
Giselda Colombo, Ombretta Morgantini che hanno partecipato e collaborato alle 
riunioni preparatorie.  
  

 
  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Charter 
 

Celebriamo lauree, matrimoni, 
compleanni, 

ricorrenze di nascita e di morte. 
Anche la Charter. 

 
Mi piace immaginare la Charter come un 

ponte. 
Il ponte, dritto, sospeso nello spazio, 
va oltre l’orizzonte, lanciato verso 

l’infinito. 
 

Dopo il clamore della festa sul ponte 
inizio a camminare. 

I miei passi e l’eco di altri passi 
ritmano le forze,le pause del respiro,i 

battiti del cuore. 
Sono con noi incertezze,paure, dubbi, 

sono in noi la forza e la tenacia 
per raggiungere una meta, 

l’entusiasmo e la gioia 
nel realizzare un sogno. 

Acque limacciose di fiumi straripanti, 
acque vorticose di gorghi e di cascate: 

i nostri giorni bui 
Il fiume lento nel suo alveo, 

ampie serene baie, 
sponde lucenti di sole e luna: 

i nostri giorni lieti. 
 

Con le prime amiche e con le nuove, 
andremo insieme oltre il ponte. 

 
Ada 

Giunge il momento della firma della Charter 
inviata dall’Inghilterra, che sancisce il 
riconoscimento ufficiale da parte del Board. 
L’ha ricevuta la Rappresentante Nazionale, 
che, non potendo presenziare a questa 
serata, l’ha inviata con apposta la sua firma.  
 
Firmano la Governatrice Ada Cova, quindi la 
Presidente del nuovo Club Maria Elena 
Adamoli.  
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Siamo al momento clou della cerimonia: Maria Elena riceve il collare da Ada, con cui 
scambia il posto. 

Da questo momento 
 è lei a presiedere la serata. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nel suo bellissimo discorso ricorda tanti amici Rotariani che hanno dato un grande 
contributo al Rotary Club Milano Est con il quale auspica collaborazione per il 
raggiungimento di obiettivi comuni augurandosi da parte di tutte le Socie sentimenti 
di vera amicizia e spirito di servizio. 
Mentre arde una grande rossa candela dell’amicizia, le Socie una ad una vengono 
chiamate per ricevere il distintivo ed una rosa gialla e per apporre la firma sulla 
Charter, mentre lampeggiano flash sui loro visi emozionati. 
 
Al termine della cena, allietata da un abile pianista con brani musicali, la Presidente 
presenta il catering  “Il cenacolo”, che opera con operatori volontari i quali destinano 
il ricavato a Suor Elvira e alle 52 case per tossicodipendenti che lei gestisce.” Questa 
cena – dice – è già un service del quale andiamo tutte fiere.”   
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Ancora tanti flash nel piccolo giardino adiacente alla sala, dove ammiriamo l’imponente 
torta con il logo dell’Inner Wheel. Bella e commovente la foto in cui le neo-socie 
contemplano la torta sorridenti e felici per la bella festa e per l’affetto di cui sono 
state avvolte, strette in un abbraccio foriero di rapporti sereni e costruttivi. 
Il brindisi e lo scambio di guidoncini tra il nuovo Club e i Club Inner Wheel e i Club 
Rotary chiudono la serata.  
Auguro di cuore a tutte di poter realizzare gli obiettivi che si prefiggeranno in spirito 
di amicizia e, per quanto potrò, mi impegnerò a sostenerle ed accompagnarle nel loro 
cammino. 
 

Ettorina Ottaviani 
Chairman all’Espansione 
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THE END 

 
Cala il Sipario sul mio Governatorato, che io ho iniziato e percorso 
accompagnata dalle parole di Kant: 
 

“Due cose in vita mi furono sommamente care: 
il cielo stellato sopra di me, 

la legge morale in me” 
 

Ho in me una speranza. 
Che voi ricordiate sempre il cielo stellato di Van Gogh. 
  
 
 
        

          
 
 
 

 


